

# Prodavinci

## ¿Qué pasó en la consulta popular opositora del #16Jul? // #MonitorProDaVinci

#MonitorProDaVinci · Sunday, July 16th, 2017



Votantes en El Paraíso, Caracas, participando en la consulta popular convocada por la Mesa de la Unidad Democrática. 16 de julio de 2017. Fotografía de Giovanna Mascetti

En la noche del 16 de julio de 2017, la rectora de la Universidad Central de Venezuela, Cecilia García Arocha, en representación de la comisión garante del proceso de consulta popular, anunció los resultados de la convocatoria realizada por la Mesa de la Unidad Democrática:

“Con base al 95% de los resultados escrutadas el total fue 7.186.170: 6.492.381 a nivel nacional, 95%, y lo que hemos recibido a nivel internacional hasta los momentos se traduce en 693.789”.

Asimismo, García Arocha informó que posteriormente se darán a conocer los detalles de la consulta popular por estados y el total de los votos. También, reconoció la actuación de los dirigentes políticos así como la participación nacional e internacional de los votantes.

El proceso de consulta popular se llevó a cabo con el fin de conocer la opinión de los venezolanos sobre la realización de la Asamblea Nacional Constituyente (ANC), el papel que se demanda a la Fuerza Armada Nacional y a todo el funcionariado público para que obedezcan la Constitución de 1999 y respalden las decisiones de la Asamblea Nacional, y la necesidad de que en Venezuela se proceda a una renovación de los Poderes Públicos.

### **Declaraciones de la Mesa de la Unidad Democrática**

En nombre de la MUD, el presidente de la Asamblea Nacional, Julio Borges, comunicó:

“Quiero decir algo para que tengamos los números en proporción: Cuando se convocó la Constitución del año 99, en ese referéndum votaron apenas cuatro millones y pico de venezolanos, cuando se aprobó esa Constitución, la que hoy está vigente, votaron un poco más de 4 millones y medio de venezolanos. En la Reforma Constitucional votaron menos de 4 millones y medio de venezolanos. Cuando Nicolás Maduro supuestamente ganó las elecciones, que sabemos que no las gano, votó menos gente de la que votó hoy. Eso significa que con los votos que hoy manifestó el pueblo venezolano, matemáticamente Nicolás Maduro está revocado el día de hoy. Ese era el miedo que se le tenía al referéndum revocatorio y por eso se impidió el referéndum revocatorio”.

Borges informó que la nueva hoja de ruta política será anunciada el lunes 17 de julio.

### **Participación de 5 expresidentes como observadores en la consulta popular**

El proceso, que se produjo en medio de otro *blackout* televisivo que prestó atención casi exclusiva al simulacro constituyente promovido por el oficialismo, fue considerado un éxito por el liderazgo político de oposición y la veeduría internacional integrada por los expresidentes Laura Chinchilla, de Costa Rica; Vicente Fox, de México; Andrés Pastrana, de Colombia; Jorge Tuto Quiroga, de Bolivia; y Miguel Ángel Rodríguez, de Costa Rica.

En una rueda de prensa realizada en horas de la noche, Pastrana dio un balance de la consulta popular:

“Hoy vivimos un evento histórico, sin precedentes. Todos los que estamos aquí hemos presidido misiones de observación. [...] No hemos visto algo semejante a lo que hoy sucedió en Venezuela”.

Así mismo, Chinchilla hizo un llamado a la comunidad internacional:

“La cantidad de votos, cualquiera que sea, van a ser un dato significativo, un dato elocuente. [...] Señores presidentes del hemisferio, no hay espacio para

la indiferencia, para el cinismo frente a lo que hoy el pueblo venezolano ha manifestado. Reconozcamos como legítima esta consulta popular”.

Más temprano, el expresidente Fox calificó la consulta popular como una gran fiesta democrática que le recordaba al 2 de julio del año 2000 en México: “Así estaba el pueblo, así estaba la gente, llena de alegría, llena de entusiasmo, llena de esperanza, eso es lo que se vive aquí”.

### **Jornada de consulta popular**

Durante la jornada de consulta popular, el Ministerio Público confirmó la muerte de una persona identificada como Xiomara Scott, de 61 años, y un total de tres personas heridas debido a “una situación irregular” en Catia, en la popular parroquia Sucre, donde se pudieron apreciar largas filas de venezolanos que se sumaron a la iniciativa puesta en marcha por la MUD. Desde las redes sociales y [medios de comunicación independientes se denunció](#) la presencia de grupos paramilitares en el lugar quienes mantuvieron secuestradas a personas en la Iglesia del Carmen, a pesar de la presencia de la Guardia Nacional Bolivariana (GNB), la Policía Nacional Bolivariana (PNB) y el Cuerpo de Investigaciones Científicas, Penales y Criminalísticas. [El alcalde de El Hatillo, David Smolansky, criticó](#) que “la PNB y GNB en vez de ayudar a las personas a que salgan de la Iglesia El Carmen de Catia, comparten con los colectivos”. El periodista Luis Olavarrieta, de Caraota Digital, informó que fue secuestrado agredido por “colectivos” también en Catia. [Carlos Ocariz, alcalde del municipio Sucre,](#) declaró que hasta las 3:00 de la tarde se habían presentado 263 incidencias en todo el territorio nacional, con diferentes niveles de gravedad.

En horas de la mañana, se pudo ver en un video al líder opositor Leopoldo López llenando la planilla de votación en su arresto domiciliario. Así mismo, el líder de Acción Democrática, Henry Ramos Allup, se dirigió a una concurrida masa de asistentes en alocución transmitida por Periscope desde la urbanización El Marqués, en la que aseguró que la participación había sido abrumadora y prometió que al retorno de la democracia, la familia venezolana hoy dividida por el exilio, se volvería a juntar para la reconstrucción del país. De igual forma, la dirigente de Vente, María Corina Machado, sostuvo que “la dignidad se impuso y derrotó a la tiranía: ese es el balance de este 16”.

\*\*\*

### **LEA TAMBIÉN:**

[Sangre en Catia el #16J; por Willy McKey](#)

This entry was posted on Sunday, July 16th, 2017 at 7:00 pm and is filed under [Actualidad](#). You can follow any responses to this entry through the [Comments \(RSS\)](#) feed. You can leave a response, or [trackback](#) from your own site.

